

Senior*innenrat der Stadt Aachen

Postanschrift: Stadtverwaltung Aachen – Geschäftsstelle FB 56/110 – D-52058 Aachen

**Frau Oberbürgermeisterin
Sibylle Keupen
Rathaus
Markt 1
52062 Aachen**

Vorsitzender	Herr Behner
Telefon	0241 - 99032604
mobil	0178 - 9696933
e-mail	seniorenrat@mail.aachen.de guenter.behner@netaachen.de
Datum	19.09.2023

..... **Antrag des Senior*innenrates
Aufstellen von Gesprächsbänken „Mullebank“ in den Bezirken des Senior*innenrates in Aachen**

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Keupen,

Aufgabe des Senior*innenrates ist es, die Interessen der älteren Generation gegenüber Rat und Verwaltung zu vertreten. Der Senior*innenrat hat in der gesamtstädtischen Sitzung am 14. September 2023 den Beschluss getroffen, nachfolgenden Antrag zu stellen.

**Der Senior*innenrat der Stadt Aachen beantragt die Umsetzung des Projektes
„Erzählbänke – Mullebank“ für Seniorinnen und Senioren in den 14 Bezirken des Senior*innenrates.**

Ältere Menschen vereinsamen häufig und haben in der Nähe ihrer Wohnung wenig Möglichkeit Kontakt aufzunehmen. Daher wäre die Aufstellung und Bekanntmachung von sogenannten Gesprächsbänken „Mullebank“ in den Stadtbezirken ein Beitrag, um Senior*innen im Viertel einen niederschweligen Anlaufpunkt zu bieten. Die aufgestellten Bänke werden dann an Kooperationspartner*innen – wie z.B. der Senior*innenrat, das städtische Quartiersmanagement oder Träger sozialer Einrichtungen – übergeben.

Die Erzählbänke sollen ein Treffpunkt für alte und junge Menschen werden, die sich allerlei Geschichten erzählen. Daher wären gute Orte z.B. an Senior*innenheimen, Spielplätzen, Bezirksämtern oder den Stadtteilbüros.

Damit die Bänke bekannt werden, wäre denkbar, dass die bezirklichen Senior*innenräte sowie weitere Kooperationspartner*innen regelmäßig vor Ort sind. Eine Zusammenarbeit mit dem Quartiersmanagement der Stadt Aachen würde sich anbieten ebenso mit Kindergärten oder Schulen.

Auf der städtischen Homepage, in welcher auch der Senior*innenrat eine Rubrik hat sowie in weiteren städtischen Veranstaltungsveröffentlichungen könnten regelmäßig die Gesprächstermine bekannt gemacht werden.

Ansonsten kann natürlich jede Bürgerin und jeder Bürger zu jeder Zeit dort Platz nehmen und sich ungezwungen zum Plaudern niederlassen. Die Bänke sollten seniorengerecht – mit Arm- und Rückenlehnen – ausgestattet sein. Eine besondere Gestaltung der Bänke durch alle Beteiligten mit einem Wiedererkennungswert wäre wünschenswert.

Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie unseren Antrag unterstützen würden und freuen uns über eine Rückmeldung.

Mit freundlichen Grüßen



Günter Behner
Vorsitzender
des gesamtstädtischen Senior*innenrates der
Stadt Aachen